
Initiatives ministérielles

portes hier, est un des projets qui nous ont vraiment beaucoup
aidés à diversifier notre économie.

Windsor était auparavant un endroit où l'on ne faisait que
passer pour aller dans d'autres régions du Canada. C'est le plus
important point de passage frontalier en Amérique du Nord.
Avant, les gens ne s'arrêtaient pas à Windsor, mais cette ville est
maintenant une destination. Cela veut dire beaucoup de change-
ments, des changements dans la façon de faire des affaires, des
changements relativement à d'autres genres d'attractions que de
nombreux entrepreneurs créatifs sont en train de développer à
Windsor et des changements dans beaucoup d'aspects de l'indus-
trie de l'accueil.

Le casino rapportera des centaines de millions de dollars par
année à l'Ontario et il rapportera des millions de dollars égale-
ment au gouvernement fédéral. Pour mettre les choses dans leur
contexte, le casino attire un minimum de 17 000 personnes par
jour à Windsor. De 80 à 85 p. 100 de ces gens viennent des
Etats-Unis. C'est donc de l'argent étranger qui entre au Canada,
qui est dépensé au Canada et qui sert à donner des emplois à des
milliers de travailleurs syndiqués bien rémunérés qui paient des
impôts sur leur revenu, des impôts fonciers, la taxe de vente
provinciale et la TPS. Cela veut dire que le casino rapporte aux
trois paliers de gouvernement des fonds dont ils peuvent se servir
pour réduire leurs déficits. C'est une autre source de recettes
pour eux. Dans ce débat prébudgétaire, relativement à l'exploita-
tion du casino à Windsor, je ne peux pas faire autrement qu'ex-
horter le ministre des Finances et le gouvernement à résister à la
tentation de taxer les sommes gagnées au jeu au casino.
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En ce qui concerne le casino et ses activités à Windsor, je ne
pourrai jamais insister suffisamment auprès du ministre des
Finances et du gouvernement sur l'importance de ne pas imposer
les gains du jeu. Ce sont des devises étrangères qui entrent dans
notre pays. En somme, on a trouvé un moyen d'imposer les
Américains. Nous devons persister dans cette voie pour pouvoir
conserver ces revenus chez nous et continuer d'attirer ces gens
vers la plus importante destination touristique du genre en Amé-
rique du Nord.

L'industrie de la distillerie de Windsor est un autre secteur
d'activité qui mérite l'attention du gouvernement. Dans la ville
de Windsor, la commune de Maidstone, qui se trouve dans la
circonscription d'Essex-Windsor, et la ville d'Amherstburg
également située dans Essex-Windsor, comptent deux distille-
ries. La société Hiram Walker exploite une usine dans ma cir-
conscription, Windsor-St. Clair, qu'on appelait autrefois
Windsor-Walkerville en l'honneur de M. Walker. Elle possède
également un entrepôt dans la commune de Maidstone où elle est
le plus important contribuable.

La société Seagram possède une distillerie à Anherstburg.
L'industrie des spiritueux représente des centaines et des centai-
nes d'emplois dans nos communautés. Or, cette industrie est
tellement taxée par le gouvernement provincial et, dans une
certaine mesure, par le gouvernement fédéral, qu'elle ne jouit
plus de règles du jeu équitables face à d'autres industries comme
celle de la bière et du vin.

En outre, le fardeau fiscal a contribué à aggraver le problème
de la contrebande des alcools de bouche et, en particulier, des

spiritueux distillés. Le gouvernement fédéral doit examiner sé-
rieusement cette question, comme le font les provinces, et tenter
de réduire la criminalité, accroître les recettes de la taxe d'accise
en faisant en sorte qu'elle soit perçue et donner des chances
égales à tous les fabricants de spiritueux pour qu'ils puissent
vraiment se faire concurrence.

L'Université de Windsor mérite également l'attention du gou-
vernement. L'université est un employeur de premier plan dans
notre communauté puisqu'elle emploie aussi des centaines de
personnes. Elle contribue de façon très importante à améliorer
les compétences des membres de notre communauté. Notre com-
munauté, qui devient rapidement un centre important de l'indus-
trie de pointe, exige des travailleurs hautement spécialisés.

L'université, en partenariat avec le gouvernement fédéral, le
gouvernement provincial et l'industrie privée, a travaillé à la
mise en place d'installations de recherche et de développement
et à la formation d'employés qualifiés de façon à promouvoir
l'économie non seulement de notre communauté, mais aussi du
pays tout entier.

La petite entreprise, à Windsor, a toujours fait preuve d'initia-
tive. Elle a toujours été dynamique et à l'avant-garde. Elle
emploie plusieurs milliers de gens. Je demande instamment à
mes collègues du gouvernement d'examiner sérieusement ce que
nous pouvons faire pour ces industries, pour ces lieux de travail,
pour ces entreprises créatrices d'emplois.

La ville de Windsor, la municipalité de Tecumseh et le village
de St. Clair Beach, dans ma circonscription, connaissent un
grand succès pour l'instant. Ce ne sont pas des endroits où les
gens sont égoïstes. Nous ne rechignons pas à venir en aide à
d'autres communautés. Nous sommes une communauté qui a à
coeur l'unité de notre pays, le bien-être du pays tout entier, de
chaque province et de chaque région d'un océan à l'autre.
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Nous ne sommes pas parfaits. Nous avons besoin d'aide.
Comme les autres Canadiens, nous sommes inquiets devant les
problèmes sociaux. Je voudrais en mentionner quelques-uns.

Comme toute autre localité du Canada, la ville de Windsor a
besoin d'aide en matière de services de garde d'enfants. Nous
devons tous faire des progrès à cet égard. Les services de garde
doivent faire partie intégrante de la structure sociale de notre
pays. Il y a des mères seules qui sont sans emploi. Un service de
garderie leur donnerait la chance d'acquérir une formation et de
retourner au travail tout en sachant que leurs enfants sont entre
bonnes mains, dans un milieu équilibré.

Pour que cela se réalise, il faut que le gouvernement intervien-
ne. Malheureusement, en Ontario, ce n'est pas notre gouverne-
ment provincial qui va s'en occuper, pour le moment. Nous avons
cependant un gouvernement fédéral qui voit loin. Il a annoncé
hier un programme qui devrait améliorer la situation. J'espère
que le budget insistera également sur la nécessité des services de
garde d'enfants.

Windsor a toujours été extraordinaire pour la vitalité de ses
oeuvres de charité et la somme de ses dons de charité. À Windsor,
nous aimons partager notre richesse. Par ailleurs, Windsor vit
dans l'ombre des Etats-Unis. L'image la plus frappante pour
ceux qui visitent notre ville est peut-être le profil de la ville de
Detroit qui se découpe à l'horizon.
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